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AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
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POLÍTICA 
Se llevó a cabo la presentación del segundo informe de actividades del Comité Directivo Municipal del PAN 
presidido por Ismael Becerra Reséndiz, quien ponderó las metas del blanquiazul a futuro, así como una 
invitación a toda la militancia a trabajar de manera conjunta. (EL) 
 
Cabeza. Dice el comité municipal del PAN que tendrán mejores candidatos que el PRI o cualquier otro partido. 
En el segundo informes de actividades se manifestó que hay la confianza de mantener los espacios ganados e 
incrementarlos en este año. (MR) 
 
Vía telefónica. Jorge Reinaldo Sánchez secretario técnico de la comisión estatal de procesos internos del PRI, 
informó que hoy de 8 a 8 se realizarán las inscripciones para todos los interesados en ser candidatos a las 
diputaciones federales de mayoría relativa. Agregó que cualquier militante del partido puede registrarse para 
cualquier cargo de elección popular, siempre y cuando cumplan con los requisitos que marcan los estatutos del 
partido. Dijo que son un órgano auxiliar de la comisión nacional que actúan para recibir toda la documentación 
de los interesados, integrar los expedientes y turnarlos a la comisión nacional, para que sean ellos los que 
dictaminen la procedencia o no de la solicitud de registro de los diferentes aspirantes. Entre el 29 y el 30 la 
comisión nacional notificará a cada uno de los aspirantes la procedencia de sus registros, para que éstos a su 
vez el 31 puedan iniciar sus trabajos de precampañas. En el partido están trabajando en un proceso interno de 
donde habrán de salir sus mejores hombres y mujeres para ocupar las candidaturas para poder obtener el 
triunfo en las elecciones, por lo que no les preocupan declaraciones de otros partidos. (EL) 
 
Las instancias electorales dieron a conocer la cantidad de spots de los cuales podrán hacer uso los partidos 
políticos durante las precampañas. (EL) 
 
Cabeza. Tras realizar el sorteo de asignación de spots para los partidos políticos en la radio y la televisión,  con 
miras al próximo proceso electoral, se acordó que el PAN contará con 427, el PRI con 234, El PRD tendrá 146 y 
Convergencia 80. (MR) 
 
Las reformas constitucionales de la ley electoral en noviembre del 2007, en cuanto al papel de los medios de 
comunicación, son para propiciar condiciones de equidad y garantizar que sea la voluntad ciudadana la que 
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determine los resultados en las urnas, expresó la presidenta del consejo general del IEQ Cecilia Pérez 
Cepeda. (EL) 
 
Desde diciembre las autoridades electorales y los partidos políticos asumieron el compromiso de que en las 
campañas no tengan dinero del narcotráfico, así como modificar los reglamentos para evitar dichos recursos, 
aseguró Leonardo Valdés Zurita consejero presidente del consejo general del IFE. (EL) 
 
El mayor reto que tendrá el IFE durante estos próximos procesos electorales será retomar la confianza de la 
ciudadanía, pues es necesario hacer saber que es un órgano ciudadano y transparente, señaló Leonardo 
Valdés Zurita presidente del consejo general del IFE. (EL) 
 
Cabeza. Desde el 2004 la Secretaría de Hacienda ha definido la figura de personas políticamente expuestas, 
donde caben los funcionarios públicos y saben que sus cuentas bancarias son observadas, pero el IFE no tiene 
facultad de hacerlo, señaló el consejero presidente del consejero general del IFE Leonardo Valdés Zurita. (EL) 
 
Cabeza. El tema del Internet en las campañas políticas es un tema pendiente de las autoridades legislativas y 
electorales, tanto en lo local como en lo federal y no deben cruzarse de brazos, coincidieron Cecilia Pérez 
Cepeda y Leonardo Valdés Zurita, presidenta del consejo general del IEQ y consejero presidente del consejo 
general del IFE, respectivamente. (EL) 
 
Entrevista. José Vidal Uribe Concha director general del IEQ, invitó a la ciudadanía a participar como 
consejero electoral de los 15  consejos distritales y 9 consejos municipales, o como secretarios técnicos. Para 
las próximas elecciones se requieren 120 consejeros electorales propietarios. Comentó los requisitos de la 
convocatoria para ser consejero electoral se pueden consultar en la página del instituto. En lo que se refiere a 
secretarios técnicos, dijo que se van a necesitar 24 personas. Ambos cargos tienen una remuneración 
económica, puesto que tienen funciones de gran responsabilidad pública. Espera que en este proceso electoral 
el 15 de julio quede ya todo resuelto. El consejo general resolvió que en el caso de consejeros, el director 
general podrá proponer 2 ciudadanos que ya hubiesen participado en cualquiera de los procesos electorales 
anteriores y en el caso de los restantes cargos de propietarios y suplentes, la comisión de organización 
electoral seguramente hará la elección a través de un proceso de insaculación, lo que asegura un proceso 
transparente. Los documentos para secretarios técnicos se recibirán del 2 al 13 de febrero y en caso de 
consejeros electorales del 2 al 27 de febrero. La ley electoral prevé que todo el procedimiento de integración de 
mesas directivas de casilla descanse en la dirección ejecutiva de educación cívica y capacitación electoral. El 
padrón electoral en el estado está conformado de cerca de 1 millón 150 mil habitantes. Se requieren 4 
funcionarios titulares pos casilla, por lo que se requerirán cerca de 8 mil ciudadanos, más los suplentes. El 
proceso electoral inicia el 15 de marzo. El instituto cuenta con ciudadanos de mucha valía y que tienen 
experiencia, lo que los obliga a que los procesos tengan una mejora continua. (EL) 
 
Cabeza. Aquellos funcionarios públicos que busquen una diputación federal, deberán separarse de su cargo a 
más tardar el 5 de febrero, recordó Jesús Lule Ortega, vocal ejecutivo de la junta local del Instituto Federal 
Electoral. (MR) 
 
Cabeza. El último corte que dan las autoridades electorales federales en Querétaro arroja que hasta el 31 de 
diciembre, por lo menos el 97% de los ciudadanos que solicitaron su credencial ya la tienen, dio a conocer el 
vocal ejecutivo del IFE en la entidad Jesús Lule Ortega. (EL) 
 

LEGISLATURA 
Entrevista. Consolación González Loyola Pérez diputada local del PRD, comentó que la iniciativa de ley 
estatal de protección de los derechos de los niños, niñas y adolescentes tiene un a primera parte que son los 
reconocimientos de los derechos sustanciales de este sector, lo que es muy importante en este momento, ya 
que la crisis económica afecta de gran manera a este sector, debido a que se disminuye el gasto público, sus 
opciones para la recreación cada vez son menores, entre otras. También cómo la familia para poder solventar la 
crisis trata de diversificar sus recursos y uno de ellos es que los adolescentes trabajan, lo que 
desgraciadamente sucede en condiciones salariales paupérrimas y sin prestaciones. Otro de los temas que le 
resulto muy interesante de esta iniciativa, es en relación al número de adolescentes mujeres embarazadas, de 
cada 3 partos que atiende el Hospital de especialidades del niño y la mujer uno es de una menor de edad. Este 
dato preocupa, ya que pareciera que aún tenemos prejuicios para hablar sobre sexualidad con los 
adolescentes. De igual manera se busca romper con prácticas que a veces son muy arbitrarias hacia los 
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jóvenes, inclusive desde las propias instituciones, por lo que se requiere revisar que tanto los reglamentos son 
del todo democráticos. Las futuras generaciones no tienen una situación muy favorable, por lo que hay que 
modificar las tendencias de violencia que se tienen entre los jóvenes. Espera que en una o dos semanas se 
haga la publicación de esta ley, que será cuando entre en vigencia. No se ha elaborado un presupuesto con 
una visión social. Tiene pendiente en la última etapa el dictamen de la ley para la integración al desarrollo social 
de las personas con discapacidad que no se ha podido sacar adelante, debido a que hay dos posiciones 
irreconciliables, una que propone ella y otra propuesta por dos diputados del PAN Roberto Carlos Cabrera y 
Raúl Reyes. Querétaro se ha rezagado terriblemente en los últimos años. No entiende cómo se le pudo haber 
regalado un ecocentro a la Unión Ganadera Regional, que de pobres no tienen nada y en cambio no se pueden 
otorgar recursos para otras cosas como los bomberos. Se les da más a los ricos y menos a los pobres. Por otro 
lado dijo que el PRD tiene el compromiso de mantener la misma votación que tuvieron en el 2006 y avanzar en 
algunas presidencias municipales. Este será un proceso adverso, ya que en Querétaro no hay equidad en los 
procesos electorales. Ella no piensa buscar una posición política para el 2009, aunque en el partido se ha 
platicado la posibilidad de que tenga una candidatura como diputada uninominal, sin embargo ella no lo está 
buscando, lo hará si es la decisión del partido. (EL) 
 
Cabeza. El próximo 12 de febrero los diputados de la LV Legislatura del Estado rendirán su segundo y último 
informe de actividades, en donde se dará a conocer a detalle el trabajo y avance de las 25 comisiones 
legislativas que la conforman. (EL) 
 
Cabeza. A través de la ley de límites intermunicipales del estado de Querétaro, la comisión de asuntos 
municipales y del migrante de la LV Legislatura del estado, pretende arreglar los problemas territoriales que aún 
existen en el estado y que afectan al momento de ejercer recursos públicos, explicó el presidente de dicha 
comisión José González Ruiz. (EL) 
 
Cabeza. Al INEGI le hizo falta determinar de manera correcta los límites entre los municipios de San Juan del 
Río y Amealco, así como Pinal de amoles con Jalpan, indicó el diputado José González Ruiz quien advirtió que 
esta situación pone en riesgo la llegada de recursos federales a tales localidades. (MR) 
 

SECCIONES 
Joaquín Córdoba Rivas comenta que este día 23 mil alumnos del Colegio de Bachilleres de Querétaro inician 
actividades, en el marco de su 25 aniversario. Habrá que estar pendientes de los discursos para conocer el 
rumbo que seguirá esta institución. (MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comenta que el fin de semana, Mercedes Laclette, que fue alcaldeza de 
Cadereyta y luego diputada, este fin de semana recibió el nombramiento como coordinadora del PVEM en ese 
municipio. Esto garantiza presencia y gente a los verdes, pues es una persona entrona, que no tiene problemas 
económicos y es por tanto candidata natural a la presidencia municipal; a  lo mejor no gana pero sí le alcanzará 
para una regiduría. Se ve que Ricardo Astudillo está más movido que sus antecesores en el partido verde. Le 
pisa el acelerador. Tanto cambio de partido lo único que confirma es que el voto va a ser por la persona y no 
por el partido… Ahora resulta que varios partidos (PAN, PRI, PRD, PSD) buscarán postular atletas y artistas 
para ser candidatos a diputados federales. Lo que buscan es atraer el voto, pues ya saben que cada vez es 
menos el voto duro y más el que elige por la persona, sin importar el partido… Mañana se reúne el consejo del 
Instituto Electoral de Querétaro para determinar los gastos de campaña 2009 y el tope en la campaña a 
gobernador, es por el 80% del financiamiento público total. Son 12 mdp, por lo que serán 10 para estas 
campañas. Para diputado de mayoría la ley dice que el tope es la 15ª parte de la campaña a gobernador, es 
decir, cerca de 700 mil pesos. En el caso de los municipios es de acuerdo a la población, por lo que el 
candidato en San Joaquín no llegará ni a los 100 mil pesos, seguramente. ¿Cómo le van a hacer? Confiamos 
en que estará bien fiscalizado todo. El candidato a la presidencia municipal de Querétaro podría llegar casi a 6 
mdp, pues es la mitad del electorado… César Nava, pariente de Eduardo Nava Bolaños, ya se registró como 
candidato a diputado federal en el PAN. La semana que entra se vislumbra ya quiénes son los candidatos. 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Se debe garantizar que la obra pública en el Estado sea para las empresas queretanas, además de 
tratar de acelerar la tramitología del gobierno, para  que se otorguen anticipos oportunos a aquellas compañías 
responsables de la ejecución de las obras, pidió la presidenta de la comisión correspondiente en el congreso 
local, Adriana Fuentes Cortés. (MR) 
 



 4 

Cabeza. El centro de congresos y convenciones se perfila como uno de los más exitosos a nivel nacional y 
pondrá a Querétaro dentro de las grandes ligas del turismo de reuniones y negocios, señaló el director de 
desarrollo de turismo de negocios de la Secretaría federal, Juan Carlos Vargas Murueta. (MR) 
 
Cabeza. 13 mil 232 mdp recaudó el Sistema de administración Tributaria entre enero y noviembre de 2008, lo 
que significó un incremento de 532 mdp respecto al 2007, debido a la aplicación de IETU, informó la 
administradora local de atención al contribuyente, Mayra Rivera. (MR) 
 
Cabeza. Durante el presente año se implementará el programa de apoyo de protección a micro, pequeñas y 
medianas empresas que han  invertido en acciones para cuidar el medio ambiente, descuidan la generación de 
empleos, sostuvo la secretaría del trabajo. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Reporte en vivo. Padres de familia y maestros de una escuela telesecundaria en El Marqués, caminan rumbo a 
la USEBEQ para quejarse de la falta de libros, por lo que no se ha podido trabajar adecuadamente, además de 
que se ha generado un  gasto extra por la copia de los libros. Señalan que se han acercado al supervisor que 
es quien ha llevado la queja a las autoridades, pero sin que haya solución. Comentan que no se les puede pedir 
a sus hijos que estudien y se preparen si no tienen libros, después de medio año de haber empezado el curso. 
Saben que no es cosa de las autoridades de USEBEQ, pero buscan que se presione a México para que 
manden los libros. (MR 
 

SOCIEDAD 
Hasta el momento nadie ha solicitado el Teatro del República en la Oficialía mayor, para ser recinto oficial de la 
ceremonia del 5 de febrero en un festejo más de la promulgación de la constitución, señaló el titular, Luis 
Miguel Sánchez Canterbury. (MR) 
 
Cabeza. Será en el mes de febrero cuando se renueve el consejo directivo de la Cruz Roja Mexicana, ahora 
presidido por Fabio Tomás Moreno Ortiz, quien concluye un periodo de 4 años al frente del consejo directivo 
local. (EL) 
 
Cabeza. En el 2008 la Cruz Roja Mexicana realizó 9 mil 129 servicios de emergencia, 13 mil 438 servicios 
médicos y 2 mil 53 servicios asistenciales, así lo dio a conocer Fabio Tomás Moreno Ortiz presidente del 
consejo directivo local, en el informe anual de actividades de dicha institución. (EL) 
 
Reporte desde la zona de Lomas del Marqués y El Campanario, donde se quejan que por las obras, hay une 
persona controlando el tránsito, pero no es un agente y se hacen muchas peloteras.  
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Tras recibir la certificación Tipo Inspección Federal número 412, que se otorga al rastro municipal de 
Querétaro por la higiene con que se maneja, la Secretaría de servicios públicos municipales destacó que se ha 
convertido en un modelo a seguir a nivel nacional. (MR) 
 
Cabeza. En el presente año la administración del municipio de Querétaro invertirá 57 mdp en obras de las 7 
delegaciones, a través del programa Todos por los valores cívicos y Todos por tus hijos, entre otros. (MR) 
 
Cabeza. A través del programa de Una mano por la salud, el sistema municipal del DIF pretende en esta 
semana, visitar cuatro comunidades con la intención de acercar los servicios médicos s la gente más 
vulnerable. (MR) 
 
Entrevista. Alfredo Arevalo Morales, Director de gestión delegacional, señala que las delegaciones tienen el 
mayor acercamiento con la ciudadanía y esta dependencia es la que tiene el contacto entre ellos y la autoridad 
municipal. Cada delegación es como una sucursal de la administración municipal, donde se atienden todas las 
necesidades de los ciudadanos. Hubo un acuerdo con la Secretaría de obras públicas, para que gestión 
delegacional realice obras menores a través de las delegaciones, sobre todo de introducción de agua potable, 
infraestructura básica y otras obras muy solicitadas por la ciudadanía. El 2008 se cerró con 53 mdp en obras, 
incluyendo el de servicios para las escuelas; este año se aplicarán 57 mdp entre enero y septiembre. Las 
principales obras se hacen en Santa Rosa Jáuregui y Felipe Carrillo Puerto que es donde más necesidades 
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hay. También durante el 2008 se realizaron 37 eventos para resaltar los valores cívicos, entre los que destaca 
la incineración del lábaro patrio. Este año se hará un concurso de oratoria para niños desde primaria hasta 
Universidad; será el mes que entra, con diversos temas y el 30 de enero cierran las inscripciones en los 
departamentos de desarrollo social de las delegaciones. Se busca infundir el amor por la sociedad, la patria y 
sus valores. En todo el país,  el de Querétaro es el único que hace algo así. (MR) 
 
Entrevista. Alfredo Arévalo secretario de gestión delegacional, señaló que han estado promoviendo desde el 
2007 los diferentes valores cívicos en las diversas delegaciones, a través de distintos eventos como concursos 
de escoltas, de bandas de guerra, incineración de lábaros patrios, entre otros. En total se realizaron 37 eventos 
el año pasado, con la participación de 254 escuelas y 11 mil alumnos. El objetivo es retomar el amor y el 
respeto por los lábaros patrios. La Secretaría de Gobernación y la Zona Militar han estado trabajando en 
conjunto con ellos para llevar a cabo este programa. Para este año se realizará un concurso de oratoria, el cual 
iniciará el próximo mes y será para alumnos de primaria hasta universitarios. Este es un programa pionero, ya 
que el municipio es el primero a nivel nacional en realizarlo. Por otro lado comentó que ve muy fortalecido al 
PAN en Querétaro, ya que lleva una buena trayectoria y tiene mucho reconocimiento positivo por parte de la 
ciudadanía y considera que seguirá en varias administraciones más. Francisco Rodríguez jefe de la unidad de 
enlace delegacional, comentó que lo que se pretende con el concurso de oratoria es estimular a los alumnos 
para que desarrollen las habilidades y capacidades de argumentación, dicción y expresión oral. Las 
inscripciones para este concurso iniciaron el 15 de enero y terminan el 30 de este mes, en el departamento de 
desarrollo social de todas las delegaciones. La final se realizará en el teatro de la República el 5 de marzo. Los 
temas que se tocarán en el concurso serán: la familia y los valores, el desarrollo de los valores en la sociedad, 
los jóvenes y su compromiso con el desarrollo de México, los medios de comunicación y su influencia en la 
sociedad, instituciones educativas y su papel en el futuro de México, ¡Alto! Detengamos la contaminación 
ambiental, convivencia ciudadana, patriotismo, la importancia del deporte, los derechos de los niños y el adulto 
mayor. (EL) 
 
Cabeza. El Instituto de la juventud en El Marqués llevó a cabo el concurso Decora una lata, con el propósito de 
que los graffiteros realicen labores artísticas. Participaron 170 personas en este certamen. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de Corregidora, la Secretaría de Desarrollo Sustentable pondrá en marcha una 
segunda etapa del programa Rescatemos nuestro Río, por lo que hace un llamado a la ciudadanía, para que se 
sume a la limpieza del cauce. (MR) 
 
Cabeza. Está en marcha la segunda fase del programa Misión 5, que tiene como finalidad esterilizar mascotas 
en todo el municipio, por parte de la Secretaría de servicios públicos. (MR) 
 
Cabeza. Una veintena de jóvenes entre 16 y 21 años de edad, que tienen problemas  de adicciones, son 
atendidos en el área de psicología del Instituto de la juventud del municipio de Corregidora. (MR) 
 
Ocho migrantes de Huimilpan Fallecieron en su intento por cruzar la frontera de Estados Unidos, aseguró el 
Alcalde José Lucio Fajardo Orta. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. De cada 10 adultos que viven en Querétaro, 7 presentan obesidad abdominal, la cual es provocada 
por la comida chatarra y la falta de ejercicio, de acuerdo a una encuesta de salud promovida por el Consejo 
estatal de población. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. A dos años de haber estallado la huelga, los trabajadores de la empresa Lanas Merino realizaron una 
manifestación en Plaza de armas, para solicitar el apoyo de las autoridades, a fin de resolver el conflicto laboral, 
además de realizar boteo entre la población. (MR) 
 
El 27 de enero es la audiencia entre los dos representantes de trabajadores del municipio de San Juan del Río 
en el Tribunal de Conciliación y arbitraje, para determinar la titularidad sindical. Denunció ante los medios de 
comunicación la lidereza sindical Mónica Rodríguez Olguín,  que sus agremiados han recibido amenazas de 
muerte por parte de gente del otro dirigente, Gregorio López. (MR) 
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El Tribunal de Conciliación y Arbitraje interpondrá una denuncia en contra de quien resulte responsable, luego 
del zafarrancho del pasado jueves, entre integrantes de los dos sindicatos de trabajadores de San Juan del Río, 
en el que “alguien” lanzó gases lacrimógenos, lo que originó que tres personas tuvieran que ser llevadas al 
hospital, entre ellos el Magistrado Jesús Lomelí. (MR) 
 
Doce empresas afiliadas a la CROC están en paro técnico, afectando están en paro técnico, en detrimento de 
250 empleados, dio a conocer la central obrera, que destacó que se buscará que las empresas ponderen las 
fuentes de trabajo. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
No se descarta que el dinero del narcotráfico se use en operaciones hechas en las notarías queretanas, dijo la 
Presidenta del Consejo de Notarios, Alma Delia Alcántara Magos, quien afirmó que el año pasado, se 
detectaron cerca de 10 casos de documentación falsa por suplantación de personalidad. (MR) 


